

La mañana de este lunes había al menos 360 cruces sin semáforo

La SEC inicia auditoría a Enel: "No estaba disponible la información de manera certera"

La autoridad sostiene que la empresa no comunicó con precisión ni la magnitud de la emergencia ni los tiempos para restablecer el servicio. La tarde de este lunes había 201 mil clientes sin luz.

ARIEL DIÉGUEZ

El número de clientes reportados como afectados por los cortes de luz en la Región Metropolitana no ha ido a la baja sostenidamente. Por ejemplo, a las 6 de la mañana de este lunes había 224.861, según el sitio en internet de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), y una hora más tarde había 225.513.

De toda el área de concesión de ENEL en la Región Metropolitana, la SEC indicó con rojo en un mapa un gran sector en que entre el 15% y 50% de clientes seguía la tarde de este lunes con la energía cortada. Esa área tiene forma de media luna. Comienza en el poniente con Pudahuel, sigue hacia el norte con Lampa y Tiltit, continúa al oriente por Colina y termina en Lo Barnechea.

Semáforos

"ALERTA (07:00). 360 semáforos apagados/con falla (aprox.) en la RM, tras temporal. Comunas + afectadas: Las Condes, Providencia y Stgo. ALTA PRECAUCIÓN al transitar hacia algunos cruces críticos: Eliodoro Yáñez/Av. Providencia, PAC/Departamental, Sta Rosa/Vespucio", posteo Transporte Informa en su cuenta de X.

A continuación, algunos de los cruces afectados:

Las Condes: Magdalena con Isidora Goyenechea, Américo Vespucio Poniente con Presidente Errázuriz, La Capitanía con Apoquindo y Fray Subercaseaux con Charles Hamilton.

Peñalolén: Las Parcelas con Consistorial, Altos del Parque con Quilín, Consistorial con Quilín, Sánchez Fontecilla con Quilín y Tobaraba con Quilín.

Providencia: Pocuro con Los Pensamientos, Pucuro con Jorge Matte Gormaz, Holanda con Carlos Antúnez

Santiago: José Miguel de la Barra con Ismael Valdés Vergara, Mac Iver con Esmeralda

La Reina: Américo Vespucio con Emilia Téllez, Monseñor Edwards con La Cañada, Tobaraba con Larráin y Patricio Lynch con Simón Bolívar.

Maipú: Segunda Transversal con 5 de Abril, Alberto Llona con 5 de Abril, Pajaritos con Baldomero Oso-

Cientes sin luz en la RM*

(* a las 16.40 horas)

Comuna	Cantidad
Quilicura	10.259
Vitacura	4.251
La Florida	4.162
Las Condes	8.626
Peñalolén	8.054
La Granja	1.989
P. Aguirre Cerda	6.097
San Miguel	2923
Colina	11.876
Maipú	20.420
Renca	4.749
Pudahuel	20.086
San Bernardo	2.469
Peñaflor	4.544
Lampa	17.571
Cerro Navia	3.452
Recoleta	14.440
Providencia	5.939
Huechuraba	4.832
La Cisterna	10.332
Lo Barnechea	6.831
Conchalí	6.172
Cerrillos	2.510
Calera de Tango	4.200
Lo Prado	415
Puente Alto	516
Santiago	585
Melipilla	986
Quinta Normal	2.088
Nuñoa	1.202
La Reina	1.468
Buín	160
El Bosque	664
Estación Central	1.101
Lo Espejo	362
San Ramón	290
Tiltit	645
Paine	171
Padre Hurtado	726
Macul	981
San Joaquín	636
Independencia	1.269
Isla de Maipo	54
Total:	201.103

Fuente: SEC



ELSA VEDRERO

rio, Pajaritos con Yungay, Pajaritos con Vicente Reyes y Pajaritos con Américo Vespucio.

Algunos usuarios denunciaron que hay más cruces con semáforos apagados, sobre todo en Quilicura.

Auditoría a ENEL

Un equipo de la SEC llegó cerca del mediodía de este lunes a las oficinas de ENEL para hacer una auditoría sobre la forma en que la empresa está comunicando a los usuarios la magnitud y los tiempos de solución de los cortes de suministro. "Como hemos constatado algunas falencias, hemos instruido esta auditoría", dijo la superintendente de Electricidad y Combustibles, Marta Cabezas. "Nos dimos cuenta de que no estaba disponible la información de manera certera", agregó.

Explicaciones

Víctor Tavera, gerente general de ENEL, dijo que esperan que este martes por la mañana queden aún unos 100 mil clientes sin luz. Y que el miércoles creen que ya la totalidad de hogares pueda contar con energía eléctrica.

"Tuvimos vientos de 125 km/h que lo que hicieron fue sacar árboles de raíz... impactar la infraestructura de distribución, que es un 80% aérea en nuestra zona de concesión", dijo.

La caída de unos dos mil árboles, agregó, provocó la caída de unos 400 postes.

Multa de mayo

"La Superintendencia de Electricidad y Combustibles, SEC, aplicó dos sanciones, por un total de 60.000 UTM (Unidades Tributarias Mensuales), es decir, un poco más de \$3 mil 954 millones, a la empresa eléctrica ENEL, luego de comprobar que ésta infringió dos aspectos de la normativa eléctrica, en medio del sistema frontal que afectó a la Región Metropolitana, RM, el pasado 7 de mayo de este 2024", informó la SEC.

El organismo asegura que la empresa entregó, en medio de la emergencia, "información manifiestamente errónea" a la SEC, sobre el número de clientes sin energía. Esto se tradujo en que el sistema de "interrupciones en línea", que tiene el organismo fiscalizador y que cualquier persona puede revisar, no mostraba la realidad de lo que ocurría en la Región Metropolitana.

A Enel se le cursó otra multa, porque no concurrió a los lugares de falla en el tiempo que la normativa establece, "lo que incidió en la demora en la reposición del servicio eléctrico para miles de familias que estuvieron hasta por 72 horas sin energía en sus casas", dice la SEC.

Unos 400 postes cayeron en esta emergencia.